

# La prensa norteamericana comienza a dar a sus lectores más veraces noticias sobre España

## "Ni España ni La Argentina nos amenazan ni nos envían agentes para destruirnos", se declara ante la Cámara

NUEVA YORK, 29. — (Crónica radiotelegráfica del envío especial de la Agencia Efe. — Prohibida la reproducción). — Al coste de 215.000 dólares y tres años de trabajo, tres sabios, intelectuales y economistas yanquis han llegado a la conclusión dolorosa de que en los Estados Unidos, el país de la libertad de prensa, prácticamente no existe hoy una auténtica libertad de prensa. Los grandes intereses y las grandes empresas que manipulan aquí la industria periodística y la industria radiotelefónica se encargarán de mantener dicha libertad o la administrarán a su antojo, vienen a decir embobadamente esos investigadores en un folleto titulado "A Freed and Responsible Press" — una prensa libre y responsable — folleto que editó la Universidad de Chicago. Este estudio acerca de las virtudes y defectos de la libertad de prensa en los Estados Unidos fue subvencionado con 200.000 dólares por las revistas "Time", "Life" y "Fortune" y con 15.000 dólares por la Enciclopedia Británica Incorporated. Pero un poco lo del "furo por la galata", ahora los propietarios de las susodichas revistas "Time", "Life" y "Fortune" — el grupo Henry Luce — se muestran muy contrariados ante los frutos de este ilustrado y costoso informe. Verdaderamente, aquí en los Estados Unidos no hacían falta ni 215.000 dólares, ni tres años de trabajo, ni tres sabios, intelectuales y economistas para llegar a semejante conclusión. A mí, que no soy sabio, ni intelectual, ni economista, la primera vez que fui difamado por un periódico yanqui, me bastó con escribir una carta rectificatoria y enviársela al director de aquel periódico para enterarme de cómo ese director entendía la libertad de prensa. Naturalmente, mi carta no se publicó, pero mi experiencia me costó sólo tres centavos de dólar, o sea el precio de un sello de correos.

**LA PRENSA SE VUELVE UN POCO MAS VERAZ HACIA ESPAÑA**  
Sin embargo, ese folleto a que aludo, tiene un gran valor moral que, por todo lo "racional" que se quiera, a la postre — reconozcámoslo — casi solo se practica ya hoy en los Estados Unidos, país donde nuestro clásico no hubiera tenido que escribir siglos atrás con amarga poesía desconsolada aquellos interrogantes de: "¿Nunca se ha de sualme que se siente, siempre se ha de sentir lo que se dice?". Quizá también, en el caso de ideas y de métodos espirituales y políticos, evolución yanqui, y mundialmente salvadora, que se inició hace unas semanas en el histórico discurso "anticomunista" del presidente Truman.

España, que en este último lustro ha "disfrutado" aquí de tanta mala prensa y de tanta mala radio, principia ahora a beneficiarse de semejante evolución y, como yo he denunciado alguna vez la existencia en los Estados Unidos de una "cortina de nylon" que no dejaba ver a este púlico las cosas españolas bajo su verdadero color, quiero reconocer ahora también, objetivamente, que esa cortina se está aligerando o clareando. No obstante, yo sigo en mis trece, no en los trece sabios de Chicago... y continúo sin remitir cartas rectificatorias a los directores de periódicos yanquis. Por si acaso...

**VERDADES COMO PUÑOS RESPECTO A ESPAÑA**  
La prensa aquí airea hoy las declaraciones que ayer hizo ante el comité parlamentario de vigilancia de actividades antiamericanas Mr. George H. Earle, ex embajador de los Estados Unidos en Austria y Bulgaria, quien, con una sinceridad de trueno y una lógica de maza, afirmó que si Norteamérica no emplea la honestidad para detener a Rusia y al comunismo, probablemente Rusia y el comunismo destruirán a cinco años en pleant la bomba atómica para destruir a Norteamérica. Mr. Earle dijo además algunas verdades de geología que la ya aludida cortina de nylon venía ocultando a los norteamericanos. Mr. Earle dijo que cuando los Estados Unidos copan Europa, los Estados Unidos no tendrán allí otras bases de posible amistad y resistencia que España, Suiza y acaso Suecia. Mr. Earle evocó el mal trato que en los Estados Unidos han venido recibiendo la España anticomunista y la Argentina en contraste con el halago que se otorgó a la Rusia soviética y a sus comunistas. Ni España ni la Argentina nos amenazan ni nos envían agentes secretos para destruirnos", afirmó Mr. Earle.

Importantes son las declaraciones de Mr. Earle, pero lo útil es que ahora la gran prensa y la radio yanquis difunden semejantes declaraciones textualmente y sin manipulaciones, cosa que antes casi nunca ocurría.  
A través de este activo comité parlamentario anticomunista de Washington, los norteamericanos se están enterando ahora de verdades escalofriantes. Ejemplo: aparte del ejército oficial rojo soviético, 20 millones de comunistas a la redonda de los países del mundo laboran contra el futuro de los Estados Unidos, y dentro de los Estados Unidos el partido comunista posee efectivos para diez divisiones de choque. Ejemplo: Hollywood ha sido emérgicamente desmascarado como una factoría de propaganda comunista, demostrando que aquí se han editado muchas películas a favor de Rusia y ninguna aún denunciando el terror soviético. Naturalmente, luego de desmascarar a Hollywood, el comité parlamentario anticomunista de Washington ha enviado una noticia firme de que eso no va a continuar. En fin, Norteamérica, por razón de ser — un sistema liberal capitalista — parece que va recuperando su instinto de conservación, convencida finalmente de que su camino de Damasco no está por el camino de Moscú.

Un norteamericano me preguntaba el otro día si no había ningún libro español no oficial que describiera y resumiera la presente posición política anti-comunista de España, sus orígenes y fines y el por qué de que España se alce como una pantera ante los planes izquierdistas de las Naciones Unidas. Yo le respondí que sí, que existía ese libro y le entregué un tomo de "Embajadores sobre España", de José María Arellano. Al tomarlo mi amigo y leerlo, me dijo:  
— "Y esto qué es, ¿un tratado de diplomacia?"  
— "No, le repliqué. Es un tratado sobre daltonismo, que, como usted no ignora, constituye el nombre de este defecto visual que impide ver el color rojo entre los otros colores. Claro añadió — que ahí se trata del daltonismo político y no del daltonismo oftalmológico."

Mi amigo se fué con el libro y me llamó por teléfono noches atrás, diciéndome:  
— "¿Qué lástima que este libro no esté traducido al inglés para repartirlo a los norteamericanos uno a uno si fuera posible...! — Al menos en España se habrá leído mucho ese libro? — inquirió mi amigo.  
— "Así lo supongo, sobre todo el capítulo: "La lección de hace un siglo", contesté.  
— "Claro, claro", replicó mi amigo y yo diría que había un matiz de rubor en sus palabras.

# El Gobierno siente honda y sincera preocupación por los problemas de reconstrucción de Templos y Seminarios

## Este año no se modificará el horario oficial de verano

Madrid, 29. — El Ministro de Educación Nacional amplió ante los periodistas la referencia del Consejo de Ministros, celebrado ayer, en la siguiente forma:  
"Atento el Gobierno a resolver las necesidades que se van presentando en la vida nacional, ha resuelto, a propuesta del titular de Gobernación, prestar su apoyo a la construcción de casas baratas en Sevilla, para remediar la extrema necesidad en que se encuentra un grupo, bastante numeroso, de familias modestas que, con las crecidas recientes del Guadalquivir, quedaron sin su modestísimo hogar. La Dirección de Regiones Devastadas ha estudiado la construcción de un barrio de viviendas en donde, con toda sobriedad, pero a la vez cumpliendo rigurosamente las prescripciones, gobierno de vida y los cuidados de la moral, se construirá una importante barriada, que remediará esta vieja necesidad de Sevilla."

## Ampliación de la referencia del Consejo de Ministros del viernes

La restauración de algunos templos parroquiales. Este camino, iniciado y reiteradamente seguido por el Gobierno en el aspecto más interesante de nuestra vida religiosa, indica una honda y sincera preocupación del régimen en la tarea de resolver totalmente este problema, contribuyendo con verdadero acierto a la Patria. Un día, el Gobierno se ocupa, previo convenio con la Santa Sede, de dotar adecuadamente al profesorado de los Seminarios y mejorar el material, y otro día se completa esa labor construyendo seminarios y restaurando otros. Los mejores días de la historia española en este aspecto fueron aquellos en que la preocupación de nuestros Reyes se dedicó, en armónica unión con la Santa Sede, a la formación del sacerdocio.

## Gran afluencia de turistas a Palma con motivo de la Semana Santa

Solo de Barcelona salieron ayer cuatro buques  
Barcelona, 29. — Es enorme la cantidad de viajeros que estos días marchan a Palma de Mallorca, especialmente turistas, que van para pasar la Semana Santa. Hoy han sido despachados para dicho puerto los barcos "Rey Jaime I" y "Ciudad de Melilla" y las motonaves "Ciudad de Mahón" y "J. J. Sister". — Cifra.

## EL GRAN AUMENTO EN LA CAPACIDAD DE LOS PANTANOS

El Ministro de Obras Públicas, aparte de una serie de Decretos importantísimos sobre diversas clases de obras, dio cuenta de la capacidad de los pantanos existentes en el año 1935 y en 1947, con una nota minuciosa de la cantidad embalsada en aquella fecha y en la actual. En el año 1935 llegaban a un total de 3.770 millones de metros cúbicos y en el actual a 4.856 millones. — Cifra.

## LAS CONSTRUCCIONES RELIGIOSAS

Ninguna tarea puede considerarse añadida el Sr. Ibañez Martín — de categoría superior en espiritualidad que la

# Mediterráneo

DIARIO DE TALENGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.  
AÑO X.—CASTELLON DE LA PLANA, DOMINGO 30 MARZO, 1947. — NUM. 2.751.—40 CENTIMOS

# La comisión investigadora de las actividades anti-norteamericanas publica un informe de enérgica acusación contra el comunismo

## Es de hecho un agente de una potencia extranjera La Internacional comunista sigue funcionando aunque mas veladamente La actitud hostil hacia el gobierno norteamericano es fundamental en todo comunista

Washington, 29. — La comisión de investigación sobre las actividades anti-norteamericanas ha acordado hoy por unanimidad que el partido comunista en los Estados Unidos es de hecho el agente de una potencia extranjera, es decir, la Unión Soviética, y que con ayuda exterior el partido en cuestión pondría en grave situación la eficacia de las fuerzas armadas norteamericanas. En un informe de 26.000 palabras — texto inglés — la Comisión dice — y así se dará a conocer el lunes en la Cámara — que es de la mayor importancia para la seguridad de los Estados Unidos, que tanto el gobierno como el pueblo norteamericano reconocen el nexo que existe entre Moscú y el comunismo norteamericano. «Si se va a tratar adecuada-

mente al partido comunista, dice el informe, es esencial que la legislación que dicte el Congreso y la forma de pensar del pueblo queden basadas en estos hechos fundamentales. Debemos reconocer que al tratar con el comunismo estamos tratando con un movimiento revolucionario universal que está siendo dirigido por un gobierno extranjero.

## LOS OBJETIVOS DEL COMUNISMO

El informe de la comisión dice que basándose en la investigación realizada sobre el partido en cuestión desde su iniciación en el mes de septiembre de 1919 hasta la fecha actual, el movimiento comunista en los Estados Unidos puede ser perfectamente clasificado, primero como una organización que ha operado bajo una disciplina centralizada y subordinada al partido comunista de la Unión Soviética, el único partido y el único organismo político dirigente en dicho país. Y en segundo lugar, una sección de un partido comunista mundial controlado por el partido comunista de la Unión Soviética.

## Barco sin velas es para Negrin el "gobierno" de Llopi

Esperemos que éste de su opinión sobre el grupo del gran derrotado

Paris, 29. — «La España combatiente» grupo minoritario de rojos españoles creado por Negrin contra el comité de Llopi, ha publicado un manifiesto en el que ataca a dicho organismo diciendo que es un barco sin velas que debería ser abandonado y hundido.

El manifiesto declara también que los de Llopi consideran las instituciones republicanas como «transitorias y accidentales» y también como una especie de estorbo. «Por ello — agrega — no pueden llevar a la realidad aquellos programas de actuación sobre los cuales ellos mismos dudaron. — Efe.

## PUNTOS FUNDAMENTALES Y PELIGROSOS DEL COMUNISMO

He aquí otros detalles sobre los contenidos del informe de la comisión: «TEORIA COMUNISTA». — Durante casi un siglo, desde Karl Marx a José Stalin y a Williams S. Foster (jefe actual del partido en los Estados Unidos) los comunistas han resaltado constantemente la «maldad del sistema capitalista» y han profetizado su colapso. Cualquiera que sean las vías tortuosas que adopte

## Un importante servicio de la fuerza pública en Valencia

### Ha hecho diecinueve muertos a los grupos que realizaban actos terroristas

### Además de la de su jefe practicó innumerables detenciones, incluidas la de los responsables de la colocación de explosivos en la vía férrea

Valencia, 29. — En el Gobierno Civil se ha facilitado la siguiente nota:

«Desde hace tiempo, la policía de Valencia venía realizando incansables gestiones para lograr el descubrimiento y desarticulación de elementos más o menos organizados que en el doble aspecto de la agitación política y el bandolerismo activo pretendían crear un estado de inquietud y zozobra en el ánimo público, con propaganda clandestina tan pertinaz como irresponsable y la tentativa o realización de hechos terroristas. Las gestiones policíacas fueron intensificadas hasta llegar a la abnegación más digna de reconocimiento y gratitud por parte de todos, lo que hizo conseguir, como primeros frutos la detención de los elementos directivos de la organización clandestina levantina y con ello la ocupación de una emisora clandestina, una imprenta, tres multicopistas, diversas máquinas de escribir al servicio de estas últimas y gran cantidad de armas, explosivos y materiales de propaganda. Pero hubo que continuar la campaña emprendida hasta descubrir las ramificaciones locales e interprovinciales, sobre todo haber llegado a los centros vivos de la organización de unos cuantos bandoleros que, desde las montañas, venían irradiándose en frecuentes incursiones a diversos pueblos para realizar actos vandálicos y asesinatos en masa, tan monstruosos como el efectuado en Llosa del Obispo sobre honrados y pacíficos veci-

## Misa de campaña y desfile militar el martes, Día de la Victoria, en el paseo de Ribalta

El próximo martes, día 1, conmemoración de la fecha victoriosa en que el Caudillo dió el parte final de la Cruzada salvadora de España, se celebrará en nuestra ciudad, en el andén central del Paseo de Ribalta, a las once de la mañana, una misa de campaña, seguida de desfile de las fuerzas que asistían a ella.





